



小田中だより

尼崎市長洲中通1-10-1

尼崎市立小田中学校

校長 増田 裕一

<http://www.ama-net.ed.jp/school/j07/>

校訓 自主 自愛 至誠

「1. 17を忘れない」防災訓練を実施しました

1月17日（木）阪神淡路大震災から24年目を迎え、「1. 17を忘れない」防災訓練として小田中学校でも実施しました。当日は、インフルエンザのため1年生が学年閉鎖となっていたこともあり、2・3年生は、教室でシェイクアウト訓練を行い、その後、阪神淡路大震災の犠牲になられた方々へ黙祷を捧げました。

阪神淡路大震災は、平成7年1月17日午前5時46分に発生したマグニチュード7.2の地震であり、その被害は死者・行方不明者6400人以上、負傷4万人以上、住宅全半壊20万戸以上、住宅全半焼7000戸以上にのぼりました。この地震で建物の倒壊とその後の火災の恐ろしさを知りました。

また、平成23年3月11日午後2時46分、三陸沖で発生したマグニチュード9.0の大災害の被害は、死者・行方不明者19000人以上、建物被害は37万戸以上と未曾有のものとなり、津波の恐ろしさを改めて知りました。

そして、熊本地震は平成28年4月14日午後9時26分に熊本県と大分県で発生し、初めて震度7の地震が2回観測されました。まだ記憶に新しい大阪府北部地震は、平成30年6月18日午前7時58分に発生しました。学校では登校時間中であったため、運動場に集合し、安全を確認してから校舎に入りました。さらに、北海道胆振東部地震は、平成30年9月6日午前3時7分に発生し、その規模はマグニチュード6.7で、震度7の地震により、山々の斜面が崩れ落ちた映像が、衝撃的でした。

日本は地震大国と言われ、国土には多くの活断層が存在していることを私たちは学んでいますし、この5つの地震の発生時刻からもわかるように、いつどのような場面で災害に見舞われるかわかりません。さらに、近畿地方に甚大な被害を及ぼすと予想されている南海トラフ巨大地震は、今後30年以内に70～80%の確率で発生すると言われていています。

実際の地震が起こった時には、学校では集団で運動場に避難することとなっています。また、津波が発生するという情報があれば、全員が4階に上がる垂直避難を行います。しかし、状況によっては、放送もできず、先生と連絡が取れなくなるかもしれません。また、登下校中や修学旅行などの行事中かもしれません。そのような場合には、皆さん一人ひとりが、誰かの指示を待つことなく、シェイクアウト訓練のように頭を保護して低く身を伏せ、火の元を消し、倒壊の危険のある建物から離れ、津波の情報をすぐに確認するなど自らの判断で自分の命を守る事を最優先した行動をとってくれることを改めてお願いします。

あまっ子ステップアップ調査が実施されました

1月10日（木）に尼崎市教育委員会が主催する「あまっ子ステップアップ調査」が実施されました。この調査は、従来尼崎市教育委員会が行ってきた学力や生活の調査結果や分析結果を踏まえた上で、ベネッセコーポレーションと包括連携協定を結び、小学1年生から中学2年生までの児童生徒一人ひとりの成長を経年比較し、個々のつまづきを発見し、教員の指導に生かすと共に子どもたち一人ひとりに事後フォローができる仕組みになっています。

本校の1・2年生も一生懸命に試験を受け、生活調査アンケートに答えていました。結果が楽しみです。



オープンスクールで道徳公開授業・新入生説明会を実施しました

1月26日（土）にオープンスクールを実施しました。午前中の授業からたくさんの保護者の方、地域の方に来校いただきました。生徒の皆さんもいつもよりぴりっとした雰囲気の中で授業を受けていました。

午前中には、1・2年生の百人一首大会が予定されていましたが、インフルエンザの影響で1年生だけが、3・4校時に百人一首大会を実施しました。体育館のフロアーに畳を敷いて、本格的に百人一首を競い合いました。体育館には大勢の保護者の方にも来ていただいたこともあってか、熱気ある戦いが繰り広げられ、その結果、5組が優勝、3組が準優勝に輝きました。

また、6校時には、道徳の公開授業を行いました。来年度からは、「特別な教科 道徳」として文章表現で評価もされる大切な教科になります。この日は、1年は、「語りかける目」「旗」「木箱の中の鉛筆たち」の中から1つ、2年は「1冊のノート」3年は「風に立つライオン」の題材から友情や家族、いのち、使命などについてそれぞれが考える時間を持ちました。



同じく6校時に、体育館では新入生説明会を行いました。来年度は、190人弱の新入生を予定しています。説明会では、現在の小田中の落ち着いた状況や学習について、また服装や諸費、入学式などの説明を行いました。新入生の保護者の方も熱心に説明を聞いて下さいました。今年度は、小田中校区の4小学校の6年生は、9月に1日中学校体験を実施しましたので、きっと新校舎での生活を楽しみにしてくれていると思います。生徒、教職員一同、入学を心待ちにしています。

なかよし作品展を見学しました

1月24日（木）から尼崎市総合文化センターで開催されている「なかよし作品展」を青葉学級の生徒が見学に行きました。「なかよし作品展」は、市内の幼稚園、小・中学校、特別支援学校の子どもの作品が展示され、どの学校園も工夫を凝らした力作ばかりでした。本校青葉学級の生徒もそれぞれ2作品ずつ出品しました。



表彰・成績（敬称略）

女子バレーボール部	尼崎市長旗杯中学校バレーボール大会	3位
男子卓球部	尼崎市中学校市長杯卓球大会	男子団体 優勝 個人戦 優勝 東 準優勝 末永

今後の予定

2月7日	中央・専門委員会	9・10日	私立高校入試
15日	公立推薦・特色・I期入試	17日	高専一般入試
20日～	学年末考査	23日	市内特別支援学級卒業生を送る会
25日	2年心肺蘇生研修	27日	青葉学級代休日